



19<sup>ème</sup>

# CHAPITRE GÉNÉRAL 2014

de l'INSTITUT SAINTE FAMILLE DE BORDEAUX

N° 1

Suore della Santa Famiglia di Bordeaux, Via dei Casali Santovetti 58, 00165 Roma, Italia

12 Mai

*Le 19ème Chapitre général de l'Institut religieux Sainte-Famille a commencé ...*

### Célébration d'ouverture

Comme tous les moments forts, le chapitre a commencé par un temps de prière.

Dans l'après-midi du 12 mai, les déléguées au chapitre et le personnel auxiliaire se sont réunis dans le hall d'entrée de la Maison « Enrico de Ossa ».

La prière s'est déroulée en trois parties :



## •RASSEMBLEMENT

Nous avons appelé l'Esprit pour qu'il nous rassemble toutes, qu'il ouvre les cœurs, qu'il guide et dirige tous nos pas, qu'il soit dans et avec non seulement les membres du chapitre, mais aussi toutes les Sœurs de l'Institut, l'ensemble des membres de la Sainte-Famille à travers le monde, et tous y sont associés.

Notre Fondateur aussi était présent dans tous les cœurs, ainsi que ceux et celles qui nous ont précédées, nos premières fondatrices.

Conscientes aussi de notre communion avec tous les êtres dans l'Univers, nous étions invitées à « respirer l'énergie créatrice de l'amour, enracinée dans le présent, dans cet espace sacré de la rencontre, de vie et d'amour, de grâce et d'amitié, ... la place de Dieu » .

## • UNITÉ DANS L'UNITÉ ET LA DIVERSITÉ

Ce fut une célébration de la richesse de la diversité apportée par la Sainte-Famille à la mission de Jésus dans tous les contextes locaux - cultures, langues, vocations complémentaires.

Une bougie a été allumée pour chaque continent, par un membre d'un autre continent. Ensuite, Margaret a allumé le cierge du chapitre à ces quatre bougies tenues rapprochées.

Lecture de l'Écriture :



« Moi en eux et toi en moi pour qu'ils soient parfaitement un... ». (Jn 17, 23)

L'invitation à répéter les paroles « me voici, envoie-moi ! » dans les différentes langues nous a aidées à contempler le mystère et le miracle de notre unité.

## • INVITATION A REpondre A L'APPEL DE LA MISSION

Répondant à l'appel à la mission, une prière :

\* pour le monde, demandant à Dieu, source de toute communion, que «notre désir de paix et d'harmonie l'emporte sur la guerre et la division et nous rende capables d'accueillir Dieu à tout moment».

\* pour l'Eglise, qu'elle puisse accueillir « les aspirations profondes des hommes et des femmes d'aujourd'hui comme la voix de l'Esprit, comme source d'inspiration et d'élan pour la mission ».

\* pour le Chapitre, demandant la Sagesse de Dieu pour l'orienter dans le sens que la Sainte-Famille doit prendre aujourd'hui, ENVOYEE ENCORE POUR LA MISSION.

Après le chant en français « Trouver dans ma vie ta présence », Margaret a appelé chaque déléguée. Le « OUI » prononcé par chacune signifiait sa présence et sa volonté d'être capitulante, avec tout ce que cela impliquait. Ensuite, portant le cierge du chapitre, Margaret a conduit le groupe à la salle capitulaire, accompagné par le refrain : « Chante Alléluia au Seigneur », repris dans toutes les langues. La prière du chapitre a conclu cette partie de la cérémonie.

### Discours d'ouverture

Margaret a accueilli toutes les capitulantes dans la salle, devenue un «espace sacré » pour les prochaines semaines. Elle a rappelé la préparation et les événements des dernières années, qui ont conduit à ce chapitre et auquel les membres de toutes les vocations Sainte-Famille ont participé. Margaret a cité les articles 54 et 56 de nos Constitutions qui définissent la nature et l'objet du chapitre général.



Notre objectif principal est maintenant la mission. Notre thème nous la rappelle : Envoyées pour mission... si nous n'osons pas maintenant, alors quand ?

Dans son discours, Margaret est revenue constamment sur le thème de la mission.

Nous « devons développer notre compréhension et notre manière de vivre la mission » et prendre

conscience que «notre vie consacrée pour la mission doit être renouvelée d'une manière profonde, afin que nous puissions répondre plus authentiquement à notre appel pour la mission aujourd'hui ».

L'esprit de Dieu Seul, légué par notre Fondateur, devrait être pour nous comme il l'était pour lui, source de vie et d'énergie. C'était l'esprit d'amour. Pour répondre à cela, nous devons renoncer à tout ce qui bloque notre engagement total pour la mission.

Notre prise de conscience de la nouvelle histoire de l'univers, commencée au chapitre de 2008, a également eu des répercussions sur notre compréhension de la mission et nous appelle à donner des réponses nouvelles et courageuses.

En reconnaissant l'urgence de la mission et d'être missionnaire, nous trouvons un encouragement du pape François dans la lettre *Evangelii Gaudium*, dont Margaret a cité les paragraphes 272 et 273.

Les capitulantes ont été invitées à continuer à prier ainsi :

*Puissions-nous entendre l'Esprit qui nous invite  
à répondre avec le cœur du Christ,  
à discerner où et comment  
manifester ton amour aujourd'hui.  
Envoie-nous encore et remplis-nous de courage et d'audace.*

Puis, Margaret a conclu : « confiantes dans l'Esprit à l'œuvre en nous et parmi nous, je déclare ouvert le 19<sup>e</sup> chapitre général ».

